

Jahresbericht der Schulleitung 2022

Schulbetrieb

Nachdem die Schutzmassnahmen der Corona-Pandemie im Frühling 2022 aufgehoben/gelockert wurden, konnte der Schulbetrieb wieder im gewohnten Rahmen durchgeführt werden. Auch Veranstaltungen waren wieder ohne Einschränkungen möglich. So wurde viel getanzt, musiziert und gesungen. Letzteres vor allem in den neu gegründeten Kinderchören unter der Leitung von Lena Schönewald. Die grosse Nachfrage veranlasste uns gar dazu, einen Stimmbildungsunterricht in unser Angebot aufzunehmen, damit an der Qualität der inzwischen auf 4 Altersklassen aufgeteilten Chöre, stetig gearbeitet werden kann.

Im Instrumentalunterricht gab es eine wesentliche Veränderung: Der Schlagzeugunterricht bei Albert Lottenbach findet seit den Sommerferien nach vielen Jahren wieder an der Hafenstrasse 6 statt. Die Flüchtlingswelle aus der Ukraine zwang die öffentlichen Schulen Platz für neue Klassen zu schaffen, weshalb auch wir uns neu organisieren mussten. In der Folge wurden zwei weitere Unterrichtsräume an der Hafenstrasse 6 sowie an der Bahnhofstrasse 13a (Tanzgebäude) geschaffen.

In diesem Zusammenhang wurde einigen Kindern, die aus der Ukraine nach Romanshorn geflüchtet sind, einfach und unbürokratisch Tanz- bzw. Instrumentalunterricht ermöglicht. Da die wenigsten geflüchteten Familien zahlungsfähig sind, kann den ukrainischen Kindern ab 2023 (leider) nur noch der Gruppenunterricht (z.B. Tanz oder Kinderchor) angeboten werden. Einen Teil der offenen Rechnungen aus dem Jahr 2022 haben grosszügigerweise die Evang. bzw. Kath. Kirchgemeinden übernommen.

Standort: Die Musikschule Romanshorn möchte einen einwandfreien Service bieten und die Zusammenarbeit mit Schulen, Kirchgemeinden und ansässigen Institutionen pflegen. Deshalb konzentriert sie ihren Fokus möglichst auf die beiden Gemeinden Romanshorn und Salmsach. Zwar sind Uttwil, Kesswil und Güttingen interessante und potenzielle Einzugsgebiete. Diese mit den gleichen Ansprüchen zu bewirtschaften/betreuen übersteigt jedoch die vorhandenen Kapazitäten. Deshalb wurde per Ende Juli 2022 beispielsweise die Zusammenarbeit mit dem Musikverein Uttwil wieder eingestellt.

Personal

Unterricht

LP Musik: 26 (14 Frauen / 12 Männer)
davon diplomiert: 17

LP Tanz/Bewegung: 7 (5 Frauen / 2 Männer)
davon diplomiert: 3

Verwaltung

Schulleitung: Martin Näf (40 %)
Sekretariat: Martin Näf (40 %)
Reinigung/Hauspflege: Beatrix Lehmann (6 Std./Wo.)

Personelle Veränderungen

Austritte 2022	Eintritte 2022
<ul style="list-style-type: none"> Markus Mathà (Gitarre) Beatrice Hauser (Blockflöten-GK PSR) 	<ul style="list-style-type: none"> Fröhlich Patrik (Gitarre, E-Gitarre) Wanner Susanne (Blockflöten-GK PSR) Lauerer Sophie (Gesang: Stimmbildung)

Schülerzahlen/Entwicklung

Semester	Instrumente	Tanz	Total	Chor	Stimm-bildung	Blockflöten-GK	Ensembles Bands	Gruppen-kurse
Frühling 2021	223	89	312					
Herbst 2021	217	90	307					
Frühling 2022	208	94	302					
Herbst 2022	222	94	316	43	21	42	39	16
Frühling 2023	226	88	314	42	20	42	38	16

Veranstaltungen 2022

Datum *Anlass*

24.02. Fasnachtskonzert
 12.03. Stufentest 1 – 3
 25.03. Frühlingskonzert
 23.04. Tanzaufführung
 26.04. Instrumentenkarussell
 14.05. Tag der offenen Tür
 17.06. Sommerkonzert
 24.09. Spielstrasse
 29./30.09. und 01.10. Romanshorner Kulturtage
 05.11. Musikwettbewerb
 10.12. Adventskonzert

Romanshorn, im März 2023
 Martin Näf